

GOBIERNO ECUATORIANO DEBE AFIANZAR LAS RELACIONES COMERCIALES CON CHINA

José Arrobo Reyes

Universidad Laica Vicente Rocafuerte. Escuela de Mercadotecnia. Av. De las Américas 70 frente al cuartel modelo, Guayaquil Ecuador, Teléfono 2287-200 / Apartado postal 11-33. Contacto: jarrobor@ulvr.edu.ec

Durante estos últimos 25 años, la China Popular con su Presidente Hu-Jintao, ha registrado un desarrollo económico sorprendente. A parte de tener una avanzada infraestructura edificada, con sólidas fábricas modernas de alta tecnología en la cibernética comunicacional de su comercio de sistemas informáticos en Hong Kong y de una siderurgia con una producción metalúrgica en Shanghai y Shenzhen con su avanzada tecnología conjuntamente la fabricación de maquinarias y Equipos especializados para la exploración y explotación minera en general, se afianza conjuntamente con la modalidad de su economía de la planificada a la de libre mercado.

De tal manera que, Ecuador de tener un nexos mas cercano con China, realizaría una minería de la Mediana a la gran minería, que sería la ideal para el desarrollo de nuestro país. Conocemos que en los fondos marinos de las costas de Manabí a 3000 metros de profundidad, existen los nódulos Polimetálicos de Manganeseo estimados en 4,50 millones de toneladas métricas de estos minerales estratégicos que sirven no solo para elaborar medicinas sino para la fabricación dispositivos nucleares, lo que le interesaría a China dicha explotación. Ecuador, al tener ciertos contratiempos con el aliado comercial EEUU por las preferencias arancelarias que se estan dilatando, no podríamos dejar de no afianzar las relaciones con este milenarismo

país oriental que ha pasado de la escasez a la abundancia, donde se han efectuado inversiones tanto inglesas como alemanas, que han levantado su economía y que se ha ramificado hacia el occidente como un próspero país acreedor de muchas economías, especialmente latinoamericanas. Como también de grandes países superpotencias mundiales como es EEUU. Demostrando de manera pragmática una democracia apegada a las leyes que rigen en la actual República Popular China, país que con su crecimiento demográfico compuesto de gente sencilla, honrada y trabajadora, actualmente tiene 1.350 millones de habitantes, quienes desde muy tempranas horas del día, ya se encuentran laborando para hacer mas grande esa economía.

En realidad China es un verdadero ejemplo para los países en vías de desarrollo, quien se han incorporado a organismos internacionales como la OMC (Organización Mundial de Comercio), con el afán de aplicar una mercadotecnia moderna a nivel mundial de sus productos. Ha avanzado en tan poco tiempo, es decir en un lapso exíguo de veinte y cinco años, es decir un cuarto de siglo. Siendo un país milenarismo con su cultura Ming. Lo que otros países han demorado mas de cien años para lograr el ansiado crecimiento económico más no el desarrollo absoluto, que inclusive le ha permitido reducir las importaciones muy significativas como es el banano, el cacao y mariscos con otros productos agrícolas,

en razón de que también han incursionado en esta acción a fin de minimizar costos internos de producción,

observándose un repunte notable en sus exportaciones como se puede apreciar en el cuadro siguiente:

BALANZA COMERCIAL ECUATORIANO-CHINA				
PERÍODO	EXPORTACIONES		IMPORTACIONES	
	(TASA DE CRECIMIENTO)		(TASA DE CRECIMIENTO)	
	CHINA	ECUADOR	CHINA	ECUADOR
1988	62	17,8	31	-8
2012	35	22,1	85	9

Fuente: Banco Central del Ecuador a Enero 2013

Como se podrá apreciar, las relaciones comerciales entre China y Ecuador se disminuyeron, al punto que las exportaciones ecuatorianas se han reducido dramáticamente, lo que vendría a ser un motivo especial para que el Presidente Rafael Correa de Ecuador, convenga con una nueva modalidad de acercamiento un tanto más firme en el comercio, conforme ya lo hizo en primera instancia el 20.11.2007 cuando visitó China y luego se presentó la ocasión de solicitar los préstamos internacionales concedidos por China a Ecuador que oscilan en el orden de 4.500 millones de dólares como una de las inversiones selectivas que realiza Pudong por el petróleo recibido del Ecuador. Y, que en todo caso si la balanza comercial ha sido deficitaria para Ecuador, nuestro país debe retomar a gran escala la venta de productos agrícolas, frutas, mariscos y flores combinando con una explotación de minerales que se realizarían en nuestro país por parte de China, con la intención de mejorar la balanza comercial entre estos dos importantes países del mundo. Para ello es necesario aperturar mercados internacionales y atraer inversiones extranjeras con otros frentes económicos como son el turismo y la minería que para el Ecuador se experimentaría la gran minería, donde estos dos países son potencias económicas por su diversidad de etnias y lugares geográficos turísticos,

envidiados por otros países del mundo. Como es el caso de China con sus milenarias culturas, mientras que el Ecuador también goza de estas bellezas turísticas y de una minería poco explotada. Donde la recientemente aprobada Ley de Minería, tendría asidero internacional. Ecuador y China son dos países donde los ciudadanos respetamos y hacemos respetar las Leyes. La característica especial que identifican a estos dos pueblos, es su gente noble, hospitalaria y trabajadora.